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本报讯（李响 李雪松）3 月 3 日上午，阿里巴巴（唐山）数字经济产业园签约

暨揭牌活动在唐山高新技术产业开发区举行。市委书记武卫东，阿里巴巴集团副

总裁、共道网络科技有限公司总裁徐殿勇出席活动并为产业园揭牌。

市领导张旭、陈宇出席。

据了解，阿里巴巴（唐山）数字经济产业园由共道网络科技有限公司、阿里云

计算有限公司、杭州拾焰控股集团、永嘉信律师事务所等与唐山高新区管委会、唐

山市农发集团共同合作筹建。签约仪式上，云上唐山数字经济产业园、唐山市钢

铁再生资源综合利用服务平台、唐山阿里县域经济发展服务平台等项目成功签

约。此次签约的项目产业契合度高、带动引领性强、行业影响力大，将开启阿里巴

巴集团与唐山深度合作新征程。

活动中，徐殿勇和高新区管委会主要负责同志分别致辞；阿里云智能行业总

监介绍了阿里巴巴（唐山）数字经济产业园项目规划情况。

高新区管委会、唐山农业发展集团主要负责同志，有关企业负责同志等参加

活动。

1.中信重工开诚智能装备有限公司董事长 陆文涛

2.唐山百川智能机器股份有限公司总工程师 陈德君

3.唐山亚特专用汽车有限公司党委书记、总经理

郎有利

4.汇中仪表股份有限公司副总裁 冯大鹏

5.唐山天和环保科技股份有限公司总工程师 王 甲

6.唐山松下产业机器有限公司董事长 杜献平

7.唐山陆凯科技有限公司董事长 李松奕

8.唐山大世环保科技有限公司总经理 宋世奇

9.唐山德伯特机械有限公司董事长 杨贵雨

10.华润三九（唐山）药业有限公司总经理 李 爽

11.唐山英莱科技有限公司副总经理 赵治军

12.唐山启奥科技股份有限公司董事长 于保田

13.唐山元升科技有限公司总经理 卢春华

14.英东（唐山）科技集团有限公司董事长 刘英华

15.河北震安减震技术有限公司主要负责人 史小波

16.唐山达意科技股份有限公司董事长 钟 亮

17.唐山新禾智能科技有限公司总经理 唐永晨

18.唐山双泰科技有限公司副总经理 张艳玲

19.中节能（唐山）环保装备有限公司董事长 吕金河

20.江东电气（唐山）有限公司总经理 李国钢

21.江苏基久网络科技有限公司唐山分公司企业负责人

李 艳

22.河北和君信远企业孵化加速器有限公司副总经理

董 学

23.唐山烯彤科技有限公司副总经理 崔五力

24.河北鼎嘉能源科技有限公司总经理 殷利美

25.河北新邦医药科技有限公司总裁 左卫刚

26.河北华发教育股份有限公司董事长 蒋 超

27.唐山怡安生物工程有限公司总经理 李 润

28.唐山旭华智能科技有限公司总经理 赵晨光

29.皓庭（唐山）环境科技有限公司董事长 王 成

30.唐山通力齿轮有限公司总经理 张志海

31.唐山联东金运投资有限公司招商总监 高 剑

32.唐山金山腾宇科技有限公司总经理 田潇予

33.唐山开元自动焊接装备有限公司总经理 沈亚辉

34.唐山现代工控有限公司总经理 于树利

35.永业科技（唐山）有限公司总经理 张福江

36.关东精密机械（唐山）有限公司总经理 半田友和

37.唐山金生机能材料有限公司总经理代理 王瑞才

38.河北微探科技有限公司总经理 高文彬

39.唐山首信自动化信息技术有限公司本部副总兼京唐运行事业部部长

李 杰

40.国药器械（唐山）有限公司总经理 李占峰

41.河北百善医药科技有限公司董事长 韩志强

42.唐山荣华汽车销售有限公司董事长、唐山荣川东本汽车销售服务有限公司董

事长 陆洪德

43.河北北上节能科技有限公司总经理 薄建猛

44.河北鹰眼智能科技有限公司总经理 袁 鵾

45.唐山新兴德顺堂医药连锁有限公司董事 董军生

46.中科神威机器人有限公司总经理 庄庄 伟伟

47.唐山新禾智能教育科技有限公司总经理 葛鼎新葛鼎新

48.斯罗米克智能机器人（唐山）有限公司技术总监 吕宣儒吕宣儒

49.唐山微米创业孵化基地总经理 刘淑英刘淑英

50.唐山市奶业协会会长、高新区杰帅奶农农民专业合作社负责人

王振存王振存

本报讯（刘坤）为深入贯彻习近平总书记对唐山提出的“三个努力建成”

“三个走在前列”重要指示，全面落实省市委安排部署，进一步加快高新区机器

人产业发展，3 月 14 日下午，高新区召开机器人企业座谈会。党工委副书记、

管委会主任董学忠出席并讲话，党工委副书记高丽敏主持，管委会副主任安海

涛参加。

会议对河北省支持机器人产业发展的若干措施进行了解读，并就制定出台

《高新区进一步加快机器人产业高质量发展的行动方案》征求意见、建议，各企业

代表简要介绍了公司生产经营和下步发展设想、发展需求等情况，大家凝聚共识、

汇聚智力、形成合力，推动高新区机器人产业高质量发展，持续打响机器人产业高

新品牌。

会议指出，高新区学习贯彻党的二十大精神，落实全国“两会”精神，坚定不移

推动高质量发展。一要抢抓机遇，提振信心提质提速。机器人产业顺应大势，迎

来难得历史发展机遇，要抢抓机遇、乘势而上、真抓实干、大干快干，奋力推动机器

人产业发展再上新台阶、取得新成效、实现新跨越；二要务实推进，用链型思维集

链成群。要聚焦“产业链、资金链、人才链、创新链”“四链”融合发展，整合政策和

多方力量，以机器人产业发展带动应急装备与智能制造、医养健康、现代服务业发

展，依托与河北工业大学合作搭建唐山机器人产业发展研究院平台，利用高校的

学科优势、人才优势、研发优势及成果优势，以产业链思维集群式发展，促进机器

人产业成果在高新区的转移转化和产业化；三要培育品牌，打造生态乘势而上。

机器人企业要认真研究、充分利用省市区政策引领，定期汇总“研究报告”，持续锻

长板补短板，相关部门要精准服务，积极争取上级政策，深入企业主动对接，建立

协同创新和互利共赢的运作机制，形成政企合力，打响机器人产业高新品牌，推动

高新区高质量发展，为全市加快“三个努力建成”“三个走在前列”宏伟目标做出高

新贡献。

市工信局负责同志，高新区发展改革局、人力资源和社会保障局、投资促进

局、科技局、市场监督管理分局、创业中心主要负责同志参加。

高新区召开机器人企业座谈会

本报讯（韩伟）3 月 3 日上午，唐山高新区召开

2023 年工作会议，总结 2022 年工作，部署 2023 年工

作。市委副书记、高新区党工委书记张旭出席会议

并讲话，党工委副书记、管委会主任董学忠作工作

报告。

会议强调，高新区作为国家级高新区，要在全国、

全省争先进位，坚持“创新、开放、唯实、争先”的高新

创业精神，聚焦使命拼命干，聚焦重点全力干，聚焦责

任尽心干，聚焦落实抓紧干；要把打造一流营商环境

作为不懈追求，全心全意服务企业、服务发展，全心全

意服务群众、服务民生，把“人人都是营商环境”的理

念根植于每个高新人心中，加快把高新区打造成服务

高地、投资洼地、创业宝地；要把自我革命作为重要手

段，努力锻造一支堪当中国式现代化发展重任的干部

队伍。要树牢底线思维，敢于担当作为，从严管理干

部，形成风清气正政治生态和干事创业的良好环境，

同心同德、团结奋斗，共同推进“两区三高地”建设，为

全市加快实现“三个努力建成”“三个走在前列”宏伟

目标作出高新贡献。

会议全面客观地总结了 2022 年团结奋进的成绩

单，认为经济运行逆势向上，奋进势头处处显现，科技

动能不断积蓄，营商环境持续提升，城乡颜值向美而

行，社会事业长足进步，高新力量更加凝聚。会议对

2023 年的工作进行了精准部署，要求全区上下坚持稳

中求进、进中争先，在经济发展上争先进位；坚持人才

强区、科技引领，在创新发展上奋勇争先；坚持深化改

革、增强活力，在优化环境上打响品牌；坚持城乡融

合、一体推进，在统筹发展上彰显特色；坚持人民至

上、不忘初心，在民生发展上体现温度；坚持底线思

维、共建共享，在安全发展上夯实基础。

1.唐山松下产业机器有限公司

2.中信重工开诚智能装备有限公司

3.唐山百川智能机器股份有限公司

4.汇中仪表股份有限公司

5.唐山亚特专用汽车有限公司

6.唐山陆凯科技有限公司

7.唐山元升科技有限公司

8.英东（唐山）科技集团有限公司

9.唐山大世环保科技有限公司

10.唐山启奥科技股份有限公司

11.唐山天和环保科技股份有限公司

12.河北震安减震技术有限公司

13.华润三九（唐山）药业有限公司

14.江东电气（唐山）有限公司

15.江苏基久网络科技有限公司唐山分公司

16.唐山达意科技股份有限公司

17.唐山双泰科技有限公司

18.中节能（唐山）环保装备有限公司

19.河北和君信远企业孵化加速器有限公司

20.唐山新禾智能科技有限公司

21.皓庭（唐山）环境科技有限公司

22.河北新邦医药科技有限公司

23.唐山金山腾宇科技有限公司

24.唐山英莱科技有限公司

25.唐山开元自动焊接装备有限公司

26.唐山德伯特机械有限公司

27.唐山荣华汽车销售有限公司

28.唐山荣川东本汽车销售服务有限公司

29.唐山旭华智能科技有限公司

30.河北华发教育股份有限公司

高新区2022年度高质量发展先进企业、先进个人名单
2022年度高质量发展

先进企业名单
2022年度高质量发展先进个人名单

（以下人员分别奖励 10 万元人民币）

团结奋斗 干则争先
奋力谱写高新区高质量发展新篇章

唐山高新区召开唐山高新区召开 20232023年工作会议年工作会议

本报记者本报记者 刘梓涵刘梓涵 摄摄

阿里巴巴（唐山）数字经济产业园
签约暨揭牌活动在唐山高新区举行

版版44 2023年 3月 15日

责任编辑：韩伟 刘坤 刘梓涵 高春琳 唐山国家高新区

出版单位：《唐山国家高新区》报编辑部 地址：唐山市建设北路 99 号火炬大厦附楼 216 室 邮政编码：063020 电话：0315—3196271 5776440

副副副副副副副副副副副副副副副副副副副副副副副副副副副副副副副副 刊刊刊刊刊刊刊刊刊刊刊刊刊刊刊刊刊刊刊刊刊刊刊刊刊刊刊刊刊刊刊刊

党的二十大报告指出党的二十大报告指出，，必须坚持科技是第一生产力必须坚持科技是第一生产力，，

人才是第一资源人才是第一资源，，创新是第一动力汇中近创新是第一动力汇中近 3030 年的发展实年的发展实

践证明了这一点践证明了这一点。。创新是汇中的灵魂创新是汇中的灵魂，，发展是汇中始终发展是汇中始终

贯彻的理念贯彻的理念。。

回望过往回望过往，，汇中坚持把发展作为第一要务汇中坚持把发展作为第一要务，，持续实施持续实施

创新驱动发展战略创新驱动发展战略，，技术引领力不断增强技术引领力不断增强，，制造水平持续制造水平持续

提升厂区规模从提升厂区规模从 150150 平方米拓展至平方米拓展至 9400094000 平方米平方米，，汇中的汇中的

综合实力不断跃升综合实力不断跃升。。这这 3030 年年，，汇中随着唐山高新区的发汇中随着唐山高新区的发

展一路壮大并成为高质量发展的样本展一路壮大并成为高质量发展的样本。。

【【主持人主持人】：】：冯总冯总，，您好您好！！

【【嘉宾嘉宾】：】：主持人主持人，，您好您好。。

【【主持人主持人】：】：作为国内超声测流领域首家上市公司作为国内超声测流领域首家上市公司，，我我

们的汇中仪表是成立于们的汇中仪表是成立于 19941994 年年，，那高新区是于那高新区是于 19921992 年成年成

立的可以说是相差了两年的时间立的可以说是相差了两年的时间，，可以说我们的企业与可以说我们的企业与

这个高新区是同步成长发展壮大起来的这个高新区是同步成长发展壮大起来的，，请您首先就这请您首先就这

一方面来谈一谈感想一方面来谈一谈感想。。

【【嘉宾嘉宾】：】：好的好的。。应该说应该说，，汇中的发展和唐山高新区的汇中的发展和唐山高新区的

发展整个的历程是比较相近的发展整个的历程是比较相近的，，也比较契合的也比较契合的，，也在高新也在高新

区的历任领导的支持下汇中从一个默默无名的一个小公区的历任领导的支持下汇中从一个默默无名的一个小公

司司，，发展成为了现在全球范围内比较知名的发展成为了现在全球范围内比较知名的，，超声测流领超声测流领

域里边的一家龙头企业域里边的一家龙头企业。。应该说这还是我们非常感谢高应该说这还是我们非常感谢高

新区给我们带来的这样的切实的一些荣誉新区给我们带来的这样的切实的一些荣誉。。那么这近那么这近 3030
年的发展年的发展，，应该说我们一步一步也走得比较踏实应该说我们一步一步也走得比较踏实，，那我们那我们

整个企业的发展和高新区的这种创新整个企业的发展和高新区的这种创新、、开放开放、、唯实唯实、、争先争先

的这种文化也是非常契合的的这种文化也是非常契合的。。那么我们从这个企业发展那么我们从这个企业发展

上以创新以技术上以创新以技术，，为我们整个企业发展这样的基点为我们整个企业发展这样的基点，，那么那么

我们目前打造的也是国内领先我们目前打造的也是国内领先、、国际一流的超声测流产国际一流的超声测流产

品和技术这样的研发和生产基地品和技术这样的研发和生产基地。。在在 20062006 年的时候我们年的时候我们

实行了市场战略转移的这样的战略实行了市场战略转移的这样的战略，，那么从要技术向研那么从要技术向研

究技术发展市场并重这样的战略去走究技术发展市场并重这样的战略去走，，那么到那么到 20102010 年左年左

右的时候我们取得非常不错的成绩右的时候我们取得非常不错的成绩。。

那么在高新区领导的支持下那么在高新区领导的支持下，，我们我们 20122012 年年 IPOIPO 获批获批

20142014 年正式登陆创业板年正式登陆创业板，，应该说我们是唐山市首家创业应该说我们是唐山市首家创业

板板 AA 股创业板的企业也给高新区带来了一定的这样的荣股创业板的企业也给高新区带来了一定的这样的荣

誉誉，，也是高新区培养我们的一个丰硕的成果也是高新区培养我们的一个丰硕的成果。。那么在那么在

20182018 年上市几年之后年上市几年之后，，我们又提出了转型升级这样的战我们又提出了转型升级这样的战

略略，，以这个自有资金又投资了现在的这样的园区以这个自有资金又投资了现在的这样的园区，，我们总我们总

面积已经达到了近面积已经达到了近 1010 万平方米万平方米，，我们总的产能的达到了我们总的产能的达到了

近近 160160 万台万台（（套套））在国内我们这个细分领域里边在国内我们这个细分领域里边，，我们是毫我们是毫

无疑问的龙头企业无疑问的龙头企业，，那么在国际上我们应该说也发展到那么在国际上我们应该说也发展到

了与国际知名品牌能够去竞争去抗衡的这样的一个实力了与国际知名品牌能够去竞争去抗衡的这样的一个实力

和地位和地位。。

【【主持人主持人】：】：这这 3030 年的发展过程年的发展过程，，可以说从中院街可以说从中院街 88 号号

到这个园区的建筑面积到这个园区的建筑面积 9400094000 平方米的全新研发基地平方米的全新研发基地，，再再

到国家级专精特新到国家级专精特新““小巨人小巨人””企业企业，，可以说从这个市场化可以说从这个市场化

的改革再到股份制的改革的改革再到股份制的改革，，然后一直都是由这个转型升然后一直都是由这个转型升

级战略创造了无数个第一级战略创造了无数个第一。。那我们企业发展的核心动力那我们企业发展的核心动力

是什么是什么？？

【【嘉宾嘉宾】：】：我们一直说创新是汇中的灵魂我们一直说创新是汇中的灵魂，，在汇中人的在汇中人的

脑子里始终有创新这样的事情在脑子里始终有创新这样的事情在。。无论是我们的技术岗无论是我们的技术岗

位的这个工程师位的这个工程师，，还是我们生产一线的工人还是我们生产一线的工人，，无时无刻不无时无刻不

在想着为企业去提出创新的观点在想着为企业去提出创新的观点。。那么我举个例子那么我举个例子，，就就

是在我们是在我们 20182018 年刚刚提出这个转型升级战略的时候年刚刚提出这个转型升级战略的时候，，到到

现在现在 20232023 年初年初，，我们的生产制造的工人一个没有增加我们的生产制造的工人一个没有增加，，但但

是我们的产能翻了是我们的产能翻了 44 倍倍，，这就是我们不断创新的这个成这就是我们不断创新的这个成

果果。。当然这个也是当然这个也是，，在高新区各级领导的指导下在高新区各级领导的指导下，，在我们在我们

全体员工的这个努力下能够实现的全体员工的这个努力下能够实现的，，所以我们应该说务所以我们应该说务

实创新是我们汇中人非常非常引以骄傲的汇中人的性实创新是我们汇中人非常非常引以骄傲的汇中人的性

格格。。那么可能谈到企业文化的时候那么可能谈到企业文化的时候，，我们也深怀着感恩我们也深怀着感恩、、

责任责任、、坚持坚持、、学习学习，，这样的文化能够使我们不断地进步这样的文化能够使我们不断地进步。。

【【主持人主持人】：】：汇中股份可以说是从无到有汇中股份可以说是从无到有、、从有到今从从有到今从

这个填补空白一直到全领域的覆盖这个填补空白一直到全领域的覆盖，，那可以说也是一直那可以说也是一直

用专注和专心成就了无数的企业荣誉用专注和专心成就了无数的企业荣誉，，还有我们的这个还有我们的这个

产品的专利特权产品的专利特权，，那想问一下这些荣誉的背后能为我们那想问一下这些荣誉的背后能为我们

的企业的企业，，为我们的员工带来些什么为我们的员工带来些什么？？

【【嘉宾嘉宾】：】：首先我想荣誉感是必然的首先我想荣誉感是必然的，，那么我们很多的那么我们很多的

这种专利这种授权书上面这种专利这种授权书上面，，背后都有我们整个团队的这背后都有我们整个团队的这

样的一个辛勤的付出样的一个辛勤的付出，，我们从内部考核我们从内部考核，，我们的内部晋升我们的内部晋升

表彰的机制就是比较完善的表彰的机制就是比较完善的，，对于给公司创造了效益的对于给公司创造了效益的

的员工的员工，，公司是一定会奖励的公司是一定会奖励的。。从从 20182018 年开始年开始，，我们连续我们连续

四期的员工持股计划和股权激励这样措施能够使我们核四期的员工持股计划和股权激励这样措施能够使我们核

心人员从收入上有质的飞跃心人员从收入上有质的飞跃。。另外就是我们其实所谓的另外就是我们其实所谓的

这种企业荣誉感大家也是比较强烈的这种企业荣誉感大家也是比较强烈的，，一谈到汇中股份一谈到汇中股份，，

我们出去参加展会也好我们出去参加展会也好，，去拜访客户也好去拜访客户也好，，人家都竖大拇人家都竖大拇

指指。。汇中在这个细分领域里边是当之无愧的龙头企业汇中在这个细分领域里边是当之无愧的龙头企业，，

所以员工在企业里工作也是非常骄傲的所以员工在企业里工作也是非常骄傲的，，那么反观我们那么反观我们

为高新区做出的贡献可能就是纳税额逐年提升为高新区做出的贡献可能就是纳税额逐年提升，，到到 20212021
年底的时候我们整个的纳税额已经超过了年底的时候我们整个的纳税额已经超过了 60006000 万元万元，，

20222022 年可能我们也是能够达到稳步提升年可能我们也是能够达到稳步提升，，也是我们回馈也是我们回馈

社会的一种表现吧社会的一种表现吧。。

【【主持人主持人】：】：那您之前也一直提到这个科技那您之前也一直提到这个科技、、创新还有创新还有

发展发展，，这个也是党的二十大精神当中有深刻的解读想您这个也是党的二十大精神当中有深刻的解读想您

谈一下谈一下，，我们这个企业对于党的二十大是如何进行宣传我们这个企业对于党的二十大是如何进行宣传、、

贯彻和学习的贯彻和学习的？？

【【嘉宾嘉宾】：】：就党的二十大而言就党的二十大而言，，除了我们非常密切地关除了我们非常密切地关

注着党的二十大的一些相关的新闻和动态之外注着党的二十大的一些相关的新闻和动态之外，，以董事以董事

长为首的管理层也积极带领大家去认真学习党的二十大长为首的管理层也积极带领大家去认真学习党的二十大

报告报告。。尤其是在里边提到创新和发展尤其是在里边提到创新和发展，，科技与实力的这科技与实力的这

些相关的这些政策的时候些相关的这些政策的时候，，我们作为一个民营企业我们作为一个民营企业，，感觉感觉

到是特别适合未来这个中小科技型的民营企业发展的一到是特别适合未来这个中小科技型的民营企业发展的一

些政策些政策。。那么我们也坚信在这些政策的引领下那么我们也坚信在这些政策的引领下，，以汇中以汇中

为代表的一些科技型的中小企业能够发展得更好为中国为代表的一些科技型的中小企业能够发展得更好为中国

的这个经济发展能够作更大的这样的贡献的这个经济发展能够作更大的这样的贡献。。

【【主持人主持人】：】：未来有什么样的发展规划吗未来有什么样的发展规划吗？？

【【嘉宾嘉宾】：】：回首回首 20222022 年就是我们一直在总结年就是我们一直在总结，，可能我们可能我们

整个的这个市场营销整个的这个市场营销，，技术研发技术研发、、行政管理行政管理、、生产制造到生产制造到

底有一些什么样的成果底有一些什么样的成果，，有一些什么样的不足有一些什么样的不足。。那么在那么在

这个基础上这个基础上，，我们也希望从我们也希望从 20232023 年开始我们能重新走回年开始我们能重新走回

一个高速发展的这样的一个轨道一个高速发展的这样的一个轨道，，可能从业绩上可能从业绩上，，从利润从利润

上上，，从股东的回报上从股东的回报上，，从我们这个员工的收入上都能够有从我们这个员工的收入上都能够有

一个切实的这样的一个改善和提高一个切实的这样的一个改善和提高。。

【【主持人主持人】：】：也祝愿我们的汇中能够越来越好也祝愿我们的汇中能够越来越好，，感谢您感谢您

接受我们的采访接受我们的采访。。

【【嘉宾嘉宾】：】：谢谢谢谢。。
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党的二十大报告指出党的二十大报告指出，，科技是第一生产力科技是第一生产力，，人才是第人才是第

一资源一资源，，创新是第一动力创新是第一动力。。唐山陆凯科技有限公司的发唐山陆凯科技有限公司的发

展实践证明展实践证明，，唯有坚持走自主创新之路唯有坚持走自主创新之路，，践行国家战略才践行国家战略才

能推动行业变革做影响全球矿业筛分领域的企业能推动行业变革做影响全球矿业筛分领域的企业。。

【【主持人主持人】：】：李总你好李总你好，，听闻您当初在创建陆凯科技的听闻您当初在创建陆凯科技的

时候呢非常的年轻时候呢非常的年轻，，只有只有 2626 岁岁。。那您当初为什么会选择那您当初为什么会选择

冶金选矿精细分选专业领域呢冶金选矿精细分选专业领域呢？？同时又为什么会选择在同时又为什么会选择在

我们的高新区来进行创业和发展呢我们的高新区来进行创业和发展呢？？

【【嘉宾嘉宾】：】：首先就是我的成长是在研究院首先就是我的成长是在研究院，，同时呢我学同时呢我学

的所学的专业也是理科的所学的专业也是理科，，所以说从小呢耳濡目染对矿物所以说从小呢耳濡目染对矿物

加工对矿选装备就有一种融入加工对矿选装备就有一种融入，，有一定的兴趣有一定的兴趣，，所以说那所以说那

时候也年轻毕业以后就自然而然的就选择了这个专业这时候也年轻毕业以后就自然而然的就选择了这个专业这

个领域个领域。。同时呢随着企业的发展同时呢随着企业的发展，，就是说从建企业之初就是说从建企业之初，，

就认为我们尊重技术尊重劳动就认为我们尊重技术尊重劳动，，我们希望在一个新型的我们希望在一个新型的

就是有更广阔天地的就是有更广阔天地的，，更是以技术为一个基础的一个平更是以技术为一个基础的一个平

台一个产业园区去发展台一个产业园区去发展。。当时我们考虑的当时我们考虑的，，就是如何把就是如何把

技术把产品做好技术把产品做好，，所以说后来我们选择了高新区所以说后来我们选择了高新区。。

【【主持人主持人】：】：那经过那经过 2020 多年的发展呢多年的发展呢，，公司已经成长为公司已经成长为

了了，，中国工信部重点中国工信部重点““小巨人小巨人””企业企业。。

那可以说我们的这个产品覆盖的领域那可以说我们的这个产品覆盖的领域，，包括了选矿包括了选矿、、

选煤包括建材选煤包括建材、、化工和食品等行业化工和食品等行业，，那回顾一下我们企业那回顾一下我们企业

在高新区发展的在高新区发展的，，这几十年的时间有哪些重要节点是让这几十年的时间有哪些重要节点是让

您印象深刻的呢您印象深刻的呢？？

【【嘉宾嘉宾】：】：首先我们是首先我们是 19971997 年成立年成立，，然后经过了一个初然后经过了一个初

期的艰难期的艰难、、艰苦的一个创业生存发展艰苦的一个创业生存发展，，在在 20022002 年年，，在那一在那一

年里边我们通过非常繁复的在矿山选矿这种基础的实年里边我们通过非常繁复的在矿山选矿这种基础的实

验验。。然后同时我们做工艺方案以及和矿山技术人员我们然后同时我们做工艺方案以及和矿山技术人员我们

进行大量的这种技术分析和讨论进行大量的这种技术分析和讨论，，在那一年我们企业是在那一年我们企业是

第一个快速增长型的一个年度第一个快速增长型的一个年度，，也是因为那一年也是因为那一年，，我们在我们在

国内的关键选矿工艺里边关键选矿环节里边国内的关键选矿工艺里边关键选矿环节里边，，还有关键还有关键

的大型特大型的矿产企业里边我们形成了行业对我们的的大型特大型的矿产企业里边我们形成了行业对我们的

一个认可一个认可，，形成了一个我们在行业全面发展的一个契机形成了一个我们在行业全面发展的一个契机。。

【【主持人主持人】：】：那公司是立足于创新驱动那公司是立足于创新驱动，，将这个技术创将这个技术创

新还有自主创新作为我们的企业发展的着重点新还有自主创新作为我们的企业发展的着重点，，同样呢同样呢，，

也是我们企业的一个核心竞争力也是我们企业的一个核心竞争力，，那就创新这个话题想那就创新这个话题想

听一听您的见解听一听您的见解。。

【【嘉宾嘉宾】：】：作为陆凯企业科技创新作为陆凯企业科技创新，，从创业之日起就是从创业之日起就是

一个潜意识一个潜意识，，就是企业经营的一个主题就是企业经营的一个主题。。

因为我们经营开发的是一个矿物加工的精选技术以因为我们经营开发的是一个矿物加工的精选技术以

及精选的装备及精选的装备，，在这个过程里边就是说我们认为在这个过程里边就是说我们认为，，我们要我们要

形成我们的核心竞争力形成我们的核心竞争力，，形成我们的生存能力就必须要形成我们的生存能力就必须要

把产品做好把产品做好。。产品做好首先是技术水平的提高产品做好首先是技术水平的提高，，所以说所以说

从最初我们陆凯企业虽说很小从最初我们陆凯企业虽说很小，，但是呢我们始终坚持着但是呢我们始终坚持着

就是科学技术是第就是科学技术是第一生产力一生产力，，我们始终坚持我们的产品我们始终坚持我们的产品

对标一定是行业里国内外最高水平的产品技术对标一定是行业里国内外最高水平的产品技术，，所以所以

说通过这说通过这 2020 多年的发展多年的发展，，尤其到现在二十大提出了这尤其到现在二十大提出了这

种科技创新高质量发展的这么一个目标种科技创新高质量发展的这么一个目标，，其实作为陆其实作为陆

凯企业来讲凯企业来讲，，我们经过我们经过 2020 年的发展我们会越来越深入年的发展我们会越来越深入

于于、、融入于科技创新作为企业发展经营的核心一个理融入于科技创新作为企业发展经营的核心一个理

念念，，同时我们也在这个过程里边我们走过同时我们也在这个过程里边我们走过 2020 年从基础年从基础

创业一直到中长期的一个发展创业一直到中长期的一个发展，，我们能够比较健康的我们能够比较健康的

有质量地走过来都得益于科技创新为基础的一个经营有质量地走过来都得益于科技创新为基础的一个经营

意识意识。。所以说未来呢所以说未来呢，，作为企业必然要坚持坚定地把作为企业必然要坚持坚定地把

科技创新放在第一位科技创新放在第一位，，把培养高质量人才作为实现科把培养高质量人才作为实现科

技创新的一个技创新的一个基础基础。。

【【主持人主持人】：】：那在新时代的发展浪潮当中那在新时代的发展浪潮当中，，对于公司对于公司

未来的发展还有规划那您对我们的高新区有什么样的未来的发展还有规划那您对我们的高新区有什么样的

期待吗期待吗？？

【【嘉宾嘉宾】：】：在这高新区的在这高新区的 2020 多年里边多年里边，，我们也深切感受我们也深切感受

到了高新区对科技企业的支持也深切感受到了就是国家到了高新区对科技企业的支持也深切感受到了就是国家

在对技术创新在对技术创新、、技术发展的与日俱增的重视技术发展的与日俱增的重视。。我认为就我认为就

是国家和高新区各级吧是国家和高新区各级吧，，就是说对我们高新技术企业都就是说对我们高新技术企业都

有很强的关注度和支持的一种力量有很强的关注度和支持的一种力量。。

【【主持人主持人】：】：那么我们也希望能够在未来的这样的一那么我们也希望能够在未来的这样的一

个征途当中个征途当中，，陆凯科技与我们的高新区能够共同成长陆凯科技与我们的高新区能够共同成长，，共共

同进步同进步。。感谢李总接受我们的采访感谢李总接受我们的采访，，也祝愿我们的陆凯也祝愿我们的陆凯

科技越来越好科技越来越好。。

【【嘉宾嘉宾】：】：谢谢谢谢。。

编者按
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